

OVOTERAPIA

En Londres se publicó esta palabra haciendo un llamado para que se recogiera por escrito las narraciones de “las maneras, costumbres, observancias, supersticiones, proverbios, etc., del tiempo viejo”, “para que así los investigadores posteriores pudieran acudir para informarse a estos vestigios en trance de desaparición de un pasado “no escrito” denominado antigüedades populares o literatura popular”.

La Medicina Folklórica llamada medicina popular o medicina tradicional, comprende el estudio de ideas, conceptos, creencias, mitos y procedimientos relativos a las enfermedades; en su etiología, en su nosología y en sus procedimientos de diagnóstico, pronóstico, terapéutica y prevención que se transmiten por tradición y la palabra, de generación en generación, dentro del sector de la sociedad que constituye el Folklore, lo que quiere decir que esta medicina es circunscripta, local, colectiva, y anónima, llevando en lo profundo un mensaje universal.

El pensamiento intuitivo que dirige la mente “primitiva”, capta la relación causa y efecto, en lo práctico. En el pensamiento “primitivo” resaltan las cualidades, efectos y, por encima de todo, las fuerzas. Así, las plantas, las cosas o los animales y las personas poseen fuerzas especiales por las cuales curan, alimenta, envenenan o matan. Los animales tienen fuerza, vigor y la habilidad que manifiestan. Lo mismo sucede con ciertos poderes o capacidades humanas.

La medicina aborígen es predominantemente psicológica y propia del nivel y estructura cultural del pueblo en que se da; sus bases se asientan en el empirismo y la magia. El empirismo surge como resultado de la experiencia del hombre frente al traumatismo y al dolor, y la segunda se levanta como defensa psicológica ante su impotencia e incapacidad de controlar las fuerzas de la naturaleza y el cosmos que lo angustian.

La enfermedad es el resultado del enfrentamiento de un pueblo con los rigores y las noxas de la naturaleza que le acechan, amenazan y destruyen. No se puede estudiar la medicina sin tener presente el conocimiento del hombre y sus conceptos de Dios, universo, naturaleza, sociedad, familia y de los principios sociales que rigen la vida de los pueblos.

El concepto de terapéutica va siempre unido al concepto de enfermedad y al de los antecedentes etiológicos que la determinan. En el Perú aborígen, las enfermedades eran consideradas como el resultado de la influencia de agentes externos, entes o demonios, seres sobrenaturales, y terrenales que penetraban al cuerpo o sustraían la energía.

Uno de los procedimientos terapéuticos de tipo simbólico y ritualista que se cumple es el de “Pasar el huevo” o la “Limpia con el huevo”

En este Taller de Ovoterapia aprenderán a hacerlo.

PROGRAMA:

- Tipo de males por los que se acude a la Medicina Tradicional en el Perú.
- Concepto de Medicina Folklórica.
- La medicina que España trajo a América.
- Enfermedad y Etiología en la cultura aborígen.
- Agentes etiológicos de la enfermedad.
- El Diagnóstico y Pronóstico de la enfermedad.
- Síndromes Folklóricos.
- El Susto.
- El Mal de Ojo o Mal Ojo.
- Terapéutica.
- Sintomatología en Niños y Adultos.
- Procedimiento del Ritual de Ovoterapia.
- Interpretación de los resultados del huevo.
- Limpieza y Protección.
- Limpia del huevo de los 9 días.
- Otros métodos de limpieza.
- Elementos más comunes de protección.
- El Ritual de Autobendición.